

MEC-Stadthagen e.V.

Projekt Rinteln-Stadthager-Eisenbahn

Im August 2009 gründeten wir unseren Modelleisenbahnclub. Ziel war es, der zu diesem Zeitpunkt akut von der Stilllegung bedrohten Nebenbahn, ein Denkmal im Maßstab 1:87 zu setzen.

Das Modell ist zeitlich im Spätsommer 1959 angesiedelt. Zu diesem Zeitpunkt sind die Kohlenzechen noch in Betrieb. Ein umfangreicher Güter- und Personenverkehr wird über die Strecke abgewickelt. Viele ältere Schaumburger haben noch persönliche Erinnerungen an diese



Anlagenübersicht mit Stadthagen-West im Vordergrund und dem Georgschacht an der Fensterseite, Lauenau 07.10.2012

Zeit und sind für uns eine wichtige Quelle für die Gestaltung der einzelnen detailreichen Modelle entlang der Strecke. In den vergangenen 50 Jahren hat sich vieles entlang und auf der Strecke verändert. Viele der markanten Gebäude sind zur Ruine verfallen oder ganz abgerissen worden. Auch der Nachhall der Fahrgäste, die bis 1965 jährlich die Bahn benutzten, ist kaum noch wahrzunehmen.

An dieser Stelle wollen wir ansetzen und unsere Besucher mit den Mitteln des Modellbaus auf eine Zeitreise mitnehmen. Bilder, Karten und Schautafeln können Fakten und Wissen vermitteln, doch ein

Modell berührt den Betrachter auf emotionaler Ebene und ermöglicht so eine intensivere Auseinandersetzung mit den dargestellten Motiven.

Nun ist die Umsetzung einer über 20 km



Stadthagen-West im Güterschuppen Obernkirchen, Bahntag 2011

langen Eisenbahnstrecke kein ganz einfaches Unterfangen. Wir haben hierzu die Strecke in drei große Bauabschnitte aufgeteilt:

- Bahnhof Stadthagen-West mit dem Georgschacht
- Bahnhof Obernkirchen mit Liethstollen, Brikettfabrik und Glasfabriken
- Bahnhof Rinteln-Nord mit Weserhafen und Steinberger Steinbrüchen.

Baubeginn des ersten Abschnitts war im September 2009 mit dem Bahnhofsareal Stadthagen-West. Durch den Bau einzelner Segmente sind wir in der Lage die gesamte Anlage zu zerlegen und an verschiedenen Orten auszustellen.

Die Anlage wurde am 06./07.Okt.2012 bereits das 10. Mal ausgestellt und wir konnten dort den Besuchern erstmals den kompletten Bauabschnitt Stadthagen-West mit dem Georgschacht präsentieren.

Weitere Bilder und erklärende Texte sowie die Kontaktadresse sind auf unserer Homepage unter www.mec-stadthagen.de zu finden. (mec)

